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【本 报 讯】目 前 ，社
会 上 对 社 会 部 长 丽 斯 玛
的 批 评 甚 嚣 尘 上 。 其
中 ，有 关 丽 斯 玛 以 近 乎

“强迫”的态度“鼓励”聋
哑 人 说 话 的 议 论 ，更 是
成为人们关注的焦点。

12 月 1 日（星期三），
在 社 会 部 Aneka Bhakti 大

厅 举 行 了 2021 年 国 际 残
疾 人 日 的 纪 念 活 动 ，此
项 活 动 还 通 过 社 会 部 的
社 媒 频 道 进 行 了 现 场 直
播。

在舞台上，丽斯玛与
一 名 叫 安 菲 尔 德（An-
field Wibowo）的 聋 哑 和 自
闭 症 残 疾 人 站 在 一 起 。

喜 欢 绘 画 的 安 菲 尔 德 将
其 作 品 带 到 了 现 场 ，安
菲 尔 德 拿 着 麦 克 风 想 说
话。

“ 什 么 ？ 你 想 说 什
么？”丽 斯 玛 部 长 问 安 菲
尔 德 说 。 安 菲 尔 德 手 持
讲 稿 ，设 法 说 话 ；一 位 手
语 发 言 人 走 上 台 表 达 了
安菲尔德的说话内容。

“ 各 位 来 宾 、女 士
们 ，先 生 们 下 午 好 。 希
望 部 长 喜 欢 安 菲 尔 德 的
画 画 。 谢 谢 ！”安 菲 尔 德
通 过 手 语 发 言 人 表 达 说
话内容。

之后，丽斯玛邀请了
另 一 位 名 叫 阿 尔 迪 的 聋
哑 人 上 台 ；丽 斯 玛“ 强
迫 ”阿 尔 迪 不 要 使 用 助
听 器 来 表 达 话 语 。 然
而，阿尔迪确实办不到。

我 国 聋 哑 人 福 利 运
动 组 织（Gerkatin）的 代 表

斯 蒂 芬（Stefanus）走 上 舞
台 。 斯 蒂 芬 用 手 语 表 达
说 话 ，手 语 发 言 人 把 说
话翻译出来。

斯蒂芬表示，聋哑孩
子 使 用 助 听 器 ，但 不 是
用 来 强 迫 他 们 说 话 。 当
您 要 求 聋 哑 人 说 话 时 ，
我 非 常 惊 讶 。 对 不 起 ，
是 我 错 了 吗 ？ 我 想 传 达
的 是 ，手 语 对 我 们 很 重
要 ，手 语 对 我 们 来 说 就
像 一 只 眼 睛 ，也 许 就 像
助 听 器 。 如 果 助 听 器 可
以 听 声 音 ，但 如 果 声 音
不 清 晰 ，它 也 不 会 被 听
到。

丽 斯 玛 随 后 做 出 解
释 ，她 声 称 不 会 减 少 手
语 对 有 语 言 障 碍 的 人 的
作用。

丽 斯 玛 表 示 她 是 从
安 吉（Angkie Yudistia）女
士 那 里 得 到 了 启 发 。 安

吉 原 先 是 一 名 残 疾 聋 哑
人 ，如 今 是 佐 科 维 总 统
提 选 的 其 中 一 位 残 疾 人
委 员 会 委 员 。 安 吉 一 直
练 习 说 话 ，现 在 她 已 经
可以很清晰地说话了。

斯 特 凡 随 后 回 应 了
丽 斯 玛 。 斯 特 凡 说 道 ，
每 个 聋 哑 孩 子 说 话 都 不
一 样 ，所 以 聋 哑 孩 子 的
说 话 能 力 各 不 相 同 。 有
些 人 从 小 就 是 聋 哑 ，比
如 安 吉 女 士 。 手 语 技 能
也 是 多 种 多 样 ，有 的 会
说 手 语 ，有 的 不 会 说 手
语 ，所 以 这 是 应 该 尊 重
他 们 。 此 外 ，手 语 可 以
让聋人了解不少事情。

丽斯玛回答道，我完
全 同 意 这 一 点 ，但 我 希
望我们必须尝试。

我 国 聋 哑 人 福 利 运
动 组 织 对 丽 斯 玛 的 表 现
感到不满。

12 月 2 日（星期四），
我 国 聋 哑 人 福 利 运 动 组
织 在 一 份 书 面 声 明 中 指
出 ，我 们 感 到 被 冒 犯 ，甚
至 感 到 惊 讶 ，因 为 丽 斯
玛 部 长 的 说 话 违 反 了
2016 年 关 于 残 疾 人 的 第
8 号条例。从本质上讲，
必 须 尊 重 、保 护 和 实 现
残 疾 人 或 聋 哑 人 的 权
利 、言 论 自 由 以 及 信 息
与通信权利。

（亮剑）

社会部长丽斯玛鼓励聋哑人说话引争议
印尼聋哑人福利运动组织表示强烈不满

印尼社会部长丽斯玛

社会部长丽斯玛“鼓励”聋哑人说话节目现场

【 本 报 讯 】万 丹 省
(Banten) 芝 勒 贡 (Cilegon) 市
长 荷 尔 迪（Helldy Agustian）
要求其团队提高警戒与缓
解措施；此前，气象、气候
学与地球物理局指出，圣
诞节和 2022 年新年期间，
万丹省沿海地区可能会发
生海啸。荷尔迪市长已经
发表出两件通函应对这个
问题。

荷 尔 迪 市 长 于 12 月 2
日（星期四）指出，有两件
通函，首先是给芝勒贡市
政府的政府人员，另一件
是给企业界的。致市政府
人员的通函中载有与有关
各方协调的说明，进行协
调以预测海啸灾难的可能
性。然后，命令镇长和乡

长呼吁民众在圣诞节和新
年假期期间远离海滩。向
乡 村 至 所 有 地 方 人 员 组
织，以及向整个地方基层
人员发出指示。

关于写给企业界的通
函，所传达的内容都是一
样的，企业界必须提高警
戒与缓解措施。

员工和周围居民的安
全应该是重中之重。如果
已经出现海啸的迹象，甚
至需要采用标准操作程序
应急响应。

市 长 指 出 ，请 再 次 考
虑所有行业的安全，地方
灾害管理局将重复确认。
希望民众不要惊慌，但要
对气象、气候学与地球物
理局关于年底海啸发生可

能性的呼吁和研究保持警
惕。我还要求地方灾害管
理局对疏散地点进行重复
确认。接近大海的行业需
要预防，必须做好准备。

12 月 2 日（星 期 四），
气象、气候学和地球物理
局 主 任 德 威 柯 利 达
（Dwikorita Karnawati）指 出 ，

今年底有一场潜在的海啸
会袭击万丹省的芝勒贡地
区。我们提供有关海啸易
发地区的信息，例如在万
丹省的芝勒贡地区，那里
是巽达海峡的旅游景区，
这可能是一个最糟糕的情
况 ，将 会 有 高 达 8 米 的 海
啸。 （亮剑）

气象局称万丹沿海有海啸风险
芝勒贡市长要求居民年底假期远离沿海地区

万丹省靠近巽达海峡的旅游景区。

【本报讯】财政部长穆
丽亚妮评估称，非法网贷
像高利贷者一样放贷，因
此 她 希 望 二 十 国 集 团
（G20）在金融合作方面具
有共同的标准。

穆丽亚妮部长于 12 月
2 日（星 期 四）指 出 ，金 融
知识的标准预计对容易陷
入 非 法 贷 款 的 人 非 常 有
益。而非法网贷更像是高
利贷者，而不是点对点借
贷活动。拥有数字技术的
放债人，通过将消费者引
收取过高的利率，以及粗

暴的收款手段，确实是个
非法行动。

穆丽亚妮声称，目前社
会上猖獗的非法借贷活动，
离 不 开 金 融 素 养 低 的 因
素。例如，仅在 2019 年，只
有 38.03% 的我国民众具有
金融知识。感到遗憾的是，
被卷入这种非法贷款的人，
都是那些缺乏金融知识的
人，无论是贫困家庭、中小
型企业家，甚至是女性。

她 表 示 ，希 望 世 界 上
所有国家都有金融素养标
准，可以针对弱势群体，尤

其是从中下阶层到女性的
弱势群体。这个话题，将
由 我 国 政 府 在 2021-2022
年 G20 轮值主席国期间提
出。G20 国家需要通过提
供工具评估以及制定促进
金融教育的战略和计划来
制定金融素养标准。

穆丽亚妮强调说，我们
特别需要针对贫困家庭、受
教育程度较低的普罗大众，
中小型企业主以及妇女；这
些都是弱势群体，都可能成
为金融活动的牺牲品。

金 融 服 务 权 威 机 构

（OJK）温 波（Wimboh Santo-
so）表示，政府和相关利益
者不可坐视不管，已有上
千 家 非 法 网 贷 被 政 府 关
闭。OJK 非常关注非法网
贷的事情。我们与警方一
起调查各种利益相关者，
我 们 一 起 行 动 了 很 长 时
间 。 我 们 已 经 关 闭 了
3800 个非法网贷。OJK 也
与投资警戒工作组来加强
数 字 金 融 服 务 的 网 络 安
全，投资警戒工作组还与
执法机构协调进行监督。

（亮剑）

财长声称非法网贷更甚于高利贷者

【本报讯】政治、法律
和 安 全 统 筹 部 长 马 福
（Mahfud MD）坦 言 ，我 国
官 僚 仍 然 将 自 己 定 位 为
统治者，而不是社会服务
者。

马 福 批 评 了 这 种 心
态 ，官 僚 应 该 为 民 众 服
务 ，为 社 区 服 务 ，而 不 是
相反。

12 月 1 日（星期三），
马福指出，仍然将自己作
为 统 治 者 的 官 僚 心 态 并
非公务员，而是一个要求
被服务，但不想服务他人
的人。

马 福 考 虑 了 这 种 心
态 ，然 后 ，产 生 了 各 种 官
僚 主 义 的 病 态 ，例 如 ，服
务 缓 慢 、程 序 复 杂 ，以 及
腐 败 - 勾 结 - 裙 带 关 系
（KKN）的做法。

这种心态也是我国官
僚 改 革 停 滞 不 前 的 障
碍。事实上，官僚改革是
一件重要的事情，也是解
决 问 题 的 共 同 事 业 。 中
央 政 府 和 地 方 政 府 都 必
须执行这项战略议程。

然而，马福并不否认
仍然存在一些问题，导致
官 僚 改 革 的 实 施 没 有 达

到 最 佳 状 态 。 这 是 因 为
领 导 层 的 承 诺 。 变 革 总
是 要 从 领 导 者 的 承 诺 开
始。

事实上，领导人应该
能 够 成 为 官 僚 改 革 的 推
动 者 ，例 如 建 立 信 息 系
统 ，简 化 复 杂 的 程 序 ，加
快为民众服务。

马福表示，没有领导
者和领导者的承诺，变革
就 不 可 能 发 生 。 领 导 人
必 须 致 力 于 使 官 僚 机 构
现代化。

看到以上现象，马福
表示，政府已经根据 2010
年 第 81 号 总 统 指 令 制 定
了 官 僚 改 革 的 宏 伟 设
计 。 已 经 运 行 了 大 约 11
年的法规，对于在其所在
地 区 实 施 官 僚 改 革 的 省
市政府来说，受到高度赞
赏。

马福总结道，该规则
是 努 力 实 现 对 民 众 的 良
好服务，并已实现国家中
期发展计划设定的目标，
对 于 尚 未 实 施 官 僚 改 革
的 区 政 府 和 市 政 府 的 省
级政府，可以激励并致力
于实施官僚改革，以努力
进行改革和改变。（亮剑）

马福坦言我国官僚改革建树不大
许多官员仍然保留统治者心态希望被服务

【本报讯】雅加达专区
消防和救援灾害管理局公

共 关 系 主 任 威 渣 彦 多
（Mulat Wijayanto）于 12 月 2

日（星期四）声称，雅加达
南部曼邦(Mampang)的第一
网络大厦（Cyber 1）发生大
火的死亡人数达两人，两
名 受 害 者 都 是 大 楼 的 访
客。这两名受害者都死于
第 一 网 络 大 厦 的 滚 滚 烟
雾，受害者不是死于烧伤。

两名受害者分别是谢
铎 （Seto/18 岁 ） 和 列 专
（Redzuan/17 岁），其中一人
在现场死亡，另一人在送
往曼邦医院的途中死亡。

南雅加达消防和救援

局 局 长 荷 尔 博（Helbert PL
Gaol）声称，现场的受害者
是一名建筑技术人员。

如悉，12 月 2 日（星期
四）下午约 12 时 34 分，雅
加 达 南 部 曼 邦（Mampang
Prapatan）的 第 一 网 络 大 厦
（Cyber 1）发生火灾。雅加
达专区消防和救援局派出
了 40 辆救火车。目前，大
火已完全熄灭。这场大火
对互联网服务和经济活动
造成了许多干扰。

（亮剑）

雅加达网络大厦大火造成二人死亡雅加达网络大厦大火造成二人死亡

雅加达南区第一网络大厦火灾现场。

【本 报 讯】人 协 副 议
长 法 德 尔·穆 罕 默 德 自
承，要求佐科维总统罢免
财 政 部 长 穆 丽 亚 妮（Sri
Mulyani Indrawati）的 建 议 ，
不 仅 得 到 了 人 协 领 导 层
从业党人的赞同，而且牛
头 党 、民 族 复 兴 党 、团 结
建 设 党 等 领 导 层 也 表 达
了同样意愿。

法 德 尔 还 说 ，他 涉 嫌
钻 石 银 行（Bank Intan）高
达 1350 亿 盾 的 央 行 援 金
（BLBI）的 往 事 早 已 解 决
了。如悉，法德尔以前是
该银行的一位主要董事。

法 德 尔 于 12 月 2 日
（星期四）表示，不要误解
我的意思，要求罢免财长
的职务，不仅仅是我和来
自从业党的班邦先生，牛
头党的巴萨拉（Ahmad Ba-
sarah）先生、民族复兴党、
团 结 建 设 党 的 领 导 层 也
表达了同样的意见。

法德尔还驳斥了社交
媒体上流传的信息，说其
本 人 涉 嫌 钻 石 银 行 的 央
行 援 金 ，金 额 为 130 亿
盾。他阐明，其实该央行
援 金 是 在 几 年 前 应 穆 丽
亚妮的要求，通过法院解
决的。当时，穆丽亚妮是

苏西洛总统-卡拉副总统
执 政 时 的 财 政 部 长 。 当
时先经过地方法院裁决，
然 后 在 最 高 法 院 也 做 出
了司法审查决定。

法 德 尔 表 示 ，即 使 在
司法审查的裁决中，最高
法院也命令政府向钻石银
行股东退还 230 亿盾。因
此，钻石银行已经有解决
了很长时间，不在央行援
金案工作组的名单上了。
我可以向你展示数据。

社交媒体活动家 Den-
ny Siregar 曾 于 12 月 2 日
（星期四），通过他的推特
账户（@dennysiregar7）发布
了关于法德尔仍然与央行
援金案有“不解之缘”的信
息：法德尔先生，还是集中
精力支付 1360 亿盾的央行
援金的债务，如果债务已
经偿还，你才好对穆丽亚
妮夫人发牢骚。

如 悉 ，11 月 30 日 ，人
协 领 导 层 呼 吁 佐 科 维 总
统 免 除 穆 丽 亚 妮 的 财 政
部长职务。其理由是，穆
丽亚妮不尊重人协，因为
曾 两 次 缺 席 会 议 邀 请 。
穆 丽 亚 妮 也 被 认 为 是 武
断行事，将人协预算削减
了一半。 （亮剑）

人协副议长法德尔驳斥社交媒体
所涉BLBI 债务已解决罢免财长非个人意愿

【本 报 讯】投 资 部 长/
投资统筹机构主任巴希尔
（Bahlil Lahadalia）就印尼电
池 公 司（IBC）打 算 收 购 德
国 Post DHL 集团的子公司
Street Scooter，发表了意见。

巴 赫 里 尔 于 周 三（1/
12）在 虚 拟 新 闻 发 布 会 上
说：“拥有（电动）汽车（工
业）有两种策略，即自己制

造或购买现有的汽车。如
果自己建造，我认为仍然
需要化费时间，所以可选
的是收购。”

他 确 保 IBC 收 购 Street
Scooter 的 计 划 ，已 通 过 研
究 和 会 议 。 他 说 ：“ 如 果
（有 些 人）不 想 要（IBC 收
购计划），那就移开吧。”

此 前 ，IBC 收 购 Street

Scooter 的计划遭到了北塔
米纳董事长钟万学（Basu-
ki Tjahaja Purnama）（ 持 有
IBC25%股份）的反对。

钟 万 学 于 11 月 23 日
周二被媒体 Kontan 联系时
称：“（对于北塔米纳的决
定）我必须与其他董事核
实。至于我本人在看到了
尽职调查的结果后，结论

是汽车工业项目是不值得
购买的。”

此 前 ，国 会 第 七 委 副
主 席 艾 迪（Eddy Soeparno）
叮嘱通过专家的参与，仔
细、深入和透明地研究 IBC
收 购 StreetScooter 的 计 划 。
有必要查明该计划是否必
要，是否符合印尼发展电
动汽车的条件。 （松鹤）

投资部长就 IBC收购StreetScooter的计划发表意见


